
I. MUNICIPALIDAD OE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO 035
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DE9II2I2O2O
HORARIO 10:30 A 13:00 Horas

TABLA DE MATERIAS:

1.- Varios
2.- Aprobación acta anterior
3.- Conespondencia

DESARROLLO DE LA TABLA

Se excusa la presencia del Alcalde dado que el
día de ayer recibió invitación por visita de la Seremi del Trabajo y Previsión Social,
Directora Regional del Trabajo (S) y el Director Regional de Serviu para recorrer el
proyecto habitacional Lota Green, para convers¿r con los trabajadores y supervisores y

difundir la hoja de ruta "Paso a Paso Laboral", razón por la cual preside la sesión el
concejal Sr. Iván Roca.-

l.l.- Sr. Juan Omar Henríouez:
a.- Le preocupa la falta de control a raíz del C-i9. Lo ha podido constatar en la playa de

Colcura donde es posible ver gran cantidad de movimiento.
Hace un llamado a la comuna a respetar las

normas y más aun que se avecinan fechas especiales como son las fiestas de fin de año.-

b.- Le preocupa cómo ayudar a soluciona¡ el no pago de imposiciones a 1os trabaj adores del
DEM, quienes est¿in hace 5 meses sin que se cumpla con ello.

1.2.- Sr. Aleiandro Cartes:
a.- Tema de iluminación en sector Fundición a la altura del Pabellón Mina l.

Los focos están apagados hace algunos dias y
los vecinos reclaman que han llamado y los teléfonos ap¿uecen como cortados;
b.- Sobre el tema de las cotizaciones, se debe generar un concejo extraordinario para ver
qué soluciones se darán al corto plazo.
c.- Hay muchos reclamos por el tema de la basura y al efecto lo ha llamado mucha gente

reclamando que el recorrido no se hace en todos los sectores y que existe un gran desorden
por cambios de horarios, 1o que pudo constatar personalmente el día de ayer.

Le gustaría conocer qué acciones se han

realizado.-
d.- Es alarmante el aumento de casos C-19. Si bien es cierto hay responsabilidad de la
gente, sin duda que falta una mayor y efectiva fiscalización.

Le preocupa la forma como se va a abordar el
funcionamiento de las playas.

¿Qué acciones y medidas se adoptariin?
e.- En relación a la subvención de navidad hay inquietudes porque se les ha dicho que hay
que ser austeros.

Revisó el proyecto y es casi igual a la del año
pasado.

Pide que la entrega de dulces se haga en tiempo
y forma.

Sr. Roca efectivamente se entregarán juguetes
y golosinas para dar tranquilidad a la comunidad.-
f.- Dice que le han llamado dos personas que trabajan en rubro de restaurantes para señalar
que no han podido trabajar el presente año.

Pagaron sus patentes del primer semestre y al
pagar les estiín cobrando multas.

Pide solucionar este tema.-



1.3,- Sra. Tamara Concha:
a.- Durante este año han planteado muchos puntos varios que no han sido respondidos.

b.- Sede social de Defensa del Niño. Llevan cerca de 3 años esperando respuesta del equipo
jurídico sobre este tema.-

El terreno es Municipal y se había enüegado a

una Igiesia Evangélica.
c.- Vecinos organizados en Pob. Baidomero Lillo están hermoseando el sector.

Les han ofrecido plantas, desmalezamiento y
ello no se ha cumplido.

Felicita la iniciativa de todos los vecinos que

est:ín hermoseando sus sectores.
d.- Bases de licitación del conhato de guardias.

Tiene preocupación respecto de los
trabajadores.

Actualmente se les contrata por obras y ello
quizás se deba a las ampliaciones del contrato.

No queda cla¡o en la licitación que deben tener
contrato indefinido.

Ello debería aclararse.
e.- Sobre empresa de la basu¡a falta informaciones y se sigue incumpliendo el confiato.

Falta aclarar el tema del IVA en la disposición
final de la basura (que según el Director de DAF señala que no coñesponde que se pague).

Ella solicita hace¡ la consulta a Contraloría y
mientras no responda no se puede pagar ese dinero.
f.- También le preocupa el tema del C-19.

Sería bueno ver que otras medidas se pueden
adoptar.
g.- De la semana lotina que no se podrá realizar que se hará con los recursos, también de los
fondos destinados al Aniversario de la comuna que no se ocuparon, que se hizo?

1.4.- Sr. Carlos Ovarce:
a.- vecinos del sector La vega tienen problemas con las fosas lo que también ocr¡rre en
sector de Fuerte Viejo.
b.- Es insoportable el olor que genera la Pesquera. Ayer era muy fuerte.

Los camiones pasan toda la noche impidiendo
que la gente pueda dormir y generando roturas de cerámicos en las casas, rotura de veredas,
focos, etc.

Se le ha pedido a la pesquera eleva¡ la altura de
sus tubos y no lo ha hechos.

Debe tene¡se en cuenta de que hay muchos
adultos mayores en ese sector.
c.- Quiere copia del contrato de iluminación con Frontel:
d.- se aprobaron recursos para la población Raúl silva Henríquez, cancha calama y no se
sabe cuiindo comenzarán los trabajos. La gente pide soluciones concretas.
e.- Planteó la rebaja de valores de patentes comerciales o el otorgamiento de plazos para el
pago.
f.- Falta fiscalización al comercio ambulante que viene de ot¡as comunas.

1.5.- Sra. Eduvina Unda:
a.- Vecinos de Avenida Playa Blanca no tienen noticias formales respeclo Cel proyecto de
evacuación de aguas y ducto

Pide ubicar al S¡. Juan euiero y que se le
informe sobre este p¡oyecto.
b.- Respecto del Barrio chino tienen confusión sobre qué proyecto va primero que el otroejemplo el homo, tema de revitalización por arreglo de üaiaaa cale Juan Bull.



Debajo del Mirador se conslruiía una sede.

Quieren saber qué pasará con estos proyectos.
También hizo petición de lomos de toro en

sector Barrio Chino y luego esa petición se derivó a Secplan.

c.- Dirigente de La Vega A¡cadio Roa necesita reunirse con Jefe de Secplan paxa tener
claridad de los proyectos que vienen para el sector como sede social y otros.
d.- Que le hagan llegar el proyecto de aneglo de veredas de alrededor del Consultorio N"l.

1.6.- Sr. Iván Roca:
a.- Se viene el 10Yo y la gente consulta si el Municipio dispondrá de profesionales que

asesoren a las personas;
b.- Qué ocurrirá con 1os permisos para vender en temporada de navidad y con los permisos

del verano para playas.

1.7.- Administrador Municipal:
a.- maña¡a se instalarán en colegios personas que orientar¿ín sobre el retiro del 10%;
b.- Sobre permisos de navidad y playas, por el hecho de esta¡ en estado de catástrofe, el
gobiemo, a través de la Seremi de Salud, no autoriza los permisos ambulartes;
c.- Se gestionará la limpieza de fosas;
d.- Hay un decreto que impide tránsito de camiones por Cousiño;
e.- Pedirá que se le envíe contrato con Frontel;
f.- Sobre tema de patentes consultará en que va el avance sobre la rebaj a y no cobro de
multas;
g.- Se coordinará con Carabineros el comercio ambula¡te. El lunes se hizo fiscalización en
la comuna;
h.- Se tomará contacto con Sr. Juan Quiero;
i.- Se coordinará el poder aclarar los proyectos de revitalización a los vecinos;
j.- Pedirá entregar proyecto de veredas.
k.- El cómo enfrentar el C-19 lo est¿i asumiendo el Municipio y se está operando con un
plan de búsqueda activa y sanitizaciones en barrios;
1.- Aclara que no existe un fondo de semana lotina y siempre sc opera con las
modiñcaciones pre supue starias.
m.- se suma a las felicitaciones a vecinos que estÍin hermoseando sus sectores, pero el
Municipio también se está haciendo parte de ello:
n.- Pronto se va a resolver el tema de la sede social de defensa del niño;
ñ.- El tema de la basura se está abordando y solucionando;
o.- El proyecto de subvención de navidad se mantiene como forma de beneficia¡ a los niños
de la comuna con juguetes y golosinas.

Hay que darles dignidad a los niños y todo lo
que se pueda hacer se cumplirá de manera normal.
p.- El tema de educación se solucionará con las modificaciones presupuestarias que están
pendientes.
q.- sobre el tema del IVA se hicieron las consultas al sll y se está cursando el pago de
facturas pero sin el IVA a t¡avés de una nota de crédito.
r.- Aclara que las becas de pasajes se está resolviendo por que estrín en proceso de
t¡ansferencias.

pasaba con las empresas anteriores? 
sr' cartes pregunta por el tema del IVA ¿qué

s.- sobre el tema de ros guardias 
".,u.,0.":;:T"",TuT,X"'IJT"Til1.X?r'Xi',iiio*",que sean contratos indefinidos;

t.- Expresa sus felicitaciones al personal de la salud municipal._



2.- Se somete a Ia aprobación del Concejo el acta anterior, la que es aprobada por la
unanimidad de los concejales en ejercicio, sin observación alguna.-

3.2.- Se da lectura al proyecto del Comité de Navidad por la suma de $ 58.974.600 para

ejecutar el proyecto "El Lota siempre hay navidad para nuestros niños y niñas" y que

comprende la compra de juguetes, bolsas de golosinas y adomos navideños.
Sra. Concha solicita llegar a aquellos sectores y

niños que no lo van a pasar muy bien por la cesantía de sus padres.
Respecto de las bolsitas de dulces son 13

millones y quizás sería bueno pensar en modificar este ítem para beneficiar a familias que

no van a tener cena.
Todos los años se compran adomos ¿qué pasa

con los anteriores?
Administrador Municipal dice que quizas se

deberían comprar canastas, pero ellas a través de aluda social con esos fondos o con fondos
C-l9, pero dejar sin golosinas a los niños es complejo ya que la gente lo espera.

Sra. Concha dice que de las canastas que
quedan en bodega que son 500, deberían canalizarse para estas familias que no tendian
navidad.-

En 1o personal y por razones de tiempos lo
aprueba.-

Sr. Oyarce aprueba en la medida que sea para
todos los menores de la comuna.

Sr. Cartes le preocupa la modificación
presupuestaria que llegue a tiempo.-

Administ¡ador Municipal dice que están los
fondos porque llegaron recursos del FCM y estiín separados.

operará? 
si los colegios no est¿ín activos ¿cómo se

Con todos los mecanismos y medidas de
seguridad se entregariíLn los juguetes.

decompradeadomos.Quizásdebeían",*1#::T;"#'fl :"".'¿:';iffI1"ff liH,:ayuda social.

3.-
3.1.- Se somete a la aprobación del Concejo la modificación al Reglamento de Estructura y
Funciones de la Municipalidad que contempla la incorporación del aparcadero municipal
dentro de las funciones que competen al Administrador Municipal.-

Sr. Cartes cree que es inoficioso porque sigue

viendo autos aba¡donados en las calles.
Le preocupa que se hagan cosas por cumplir

con las metas ¿pero tendrá incidencia real?
Lo va a aprobar pero le gustaría ser mas

concreto y certero en la puesta en marcha.-
Sra. Concha se suma a la preocupación del

concejal Cartes y ella va a aprobar y ojalá pronto esté en marcha ya que basta con ver
algunos lugares como en Julio Rivas donde está lleno de vehículos.

Sr. Oyarce dice que ojalá se concrete y por ello
aprueba.

Sr. Henríquez aprueba y que se les informe
dentro de la primera quincena del mes de enero de 20211;

Sra. Unda aprueba;
Sr. Roca aprueba y comparte la preocupación y

que se les vaya informando mensualmente sobre el funcionamiento.-



El está de acuerdo con los juguetes y con las
golosinas.

Administrador Municipal estando de acuerdo

con la preocupación social, sugiere con los fondos covid cubrir la compra de las canastas.

Pero por deterioros hay que hacer renovaciones
de los adomos.

Sr. Cartes aprueba.-
Sra. Unda aprueba.
Sr. Henríquez aprueba
Sr. Roca aprueba y destaca el hecho de que los

concejales tengan la voluntad de aprobar, pero conversando con Control, manifestaron que

recién el lunes estaban rindiendo cuentas.

Que en general se exija que las rendiciones se

hagan en tiempo y forma.
Sr. Cartes solicita se convoque a concejo

extraordinario para votar el tema del presupuesto 2021.
Sra. Concha solicitó hacer concejo

extraordinario para ver tema del FCM y la última remesa. Que se vea en Concejo este

tema.-
Sr. Oyarce pide limpieza de basural en Prat con

Ca¡¡era.

presupuesto 2021 .

Sr. Henríquez solicita el proyecto de

Sra. Unda ver tema de cómo solucionar los
microbasurales en la comuna.-

Con ello se puso término a la reunión, la que
contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Presidió Sr. Iviin Roca por
ausencia justificada del Sr. Alcalde. Secretario Municipal titular.-
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LOTA, Diciembre de 2020.-

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DF..9-12.2020 ACTA 35.2020..

1.- Se aprueba modificación al Reglamento de Estructura y Funciones
2.- Se aprueba subvención al comité de navidad
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